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Comsiv convida Instituto
Galo para fortalecer combate
à violência contra a mulher
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Presídio de Teófi lo Otoni 
recebe o maior mutirão 
jurídico de sua história

O Governo de Minas realizou o maior mutirão jurídico da história de Teófi lo Otoni. 
De 1º a 5 de junho, a Defensoria Pública MG e DAJ/DEPEN (Divisão de Assistência Ju-
rídica / Departamento Penitenciário de Minas), realizaram atendimentos jurídicos de toda 
população carcerária do Presídio Regional de Teófi lo Otoni. Foram 630 internos assisti-
dos e o evento alcançou no segundo dia uma qualidade de atendimento e gestão operacio-
nal dos procedimentos, com comprometimento, responsabilidade e segurança. Página 2

Presidente do TRF6 visita 
Unidade Avançada de 

Atendimento em Padre Paraíso

A presidente do Tribunal Regional Federal da 6ª Região (TRF6), desembargadora 
federal Mônica Sifuentes, e sua comitiva, visitaram a Unidade Avançada de Atendi-
mento (UAA) de Padre Paraíso, vinculada à Subseção Judiciária de Teófi lo Otoni. As 
Unidades Avançadas de Atendimento (UAAs) foram criadas pela Resolução 184/2013 
do Conselho Nacional de Justiça (CNJ) para descentralizar e facilitar o acesso à Jus-
tiça para populações residentes em locais distantes das sedes judiciais. Página 3

O repórter, locutor es-
portivo Vanilson Maciel de 
Souza, confi rmou no sába-
do (29/6) ao Diário Tribu-
na, a sua pré-candidatura 
a vice-prefeito de Teófi-
lo Otoni, compondo chapa 
com o Comandante Mari-
nho. Em entrevista à nos-
sa reportagem, Vanilson 
Souza fala das suas preten-
sões políticas, porque acei-
tou esse desafi o, e explica 
a sua fala há algum tem-
po, de que não queria e não 
aceitaria algum dia concor-
rer a nenhum cargo eletivo. 
Agora ele aceitou e já con-
fi rmou a sua decisão, segun-
do ele, “difícil”. Página 5

Vanilson Maciel de Souza
Pré-candidato a vice-prefeito de Teófi lo Otoni 

na chapa com o Comandante Marinho

Polícia Militar forma 
320 alunos do Proerd 

em Teófi lo Otoni

A Polícia Militar de Minas Gerais, por meio do 19º Batalhão de Teófi lo Otoni, realizou 
na manhã de quarta-feira, 3 de julho de 2024, no Centro de Convenções Expominas, a ceri-
mônia de formatura do Proerd para alunos do 5º e 7º anos de escolas estaduais e municipais, 
sendo, Escola Municipal Doralice Arruda (5 turmas do 5º ano), Estadual Dr. Felipe Moreira 
Caldas (4 turmas do 5º ano), Estadual de Barra do Cedro (1 turma do 5º ano e 1 turma do 7º 
ano) e Colégio Tiradentes da Polícia Militar (1 turma do 5º ano e 2 turmas do 7º ano). Página 6
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Cidade/Gerais
Ministério da Educação 

lança pesquisa para 
avaliar criação de vagas 
em creches e pré-escolas

O Ministério da Edu-
cação (MEC), em parce-
ria com a Associação dos 
Membros dos Tribunais de 
Contas do Brasil (Atricon), 
o Instituto Rui Barbosa 
(IRB) e outras instituições, 
como a Unidade de Au-
ditoria Especializada em 
Educação, Cultura, Es-
porte e Direitos Huma-
nos do Tribunal de Contas 
da União (AudEducação/
TCU), estão realizando 
um levantamento nacio-
nal sobre a educação in-
fantil. O objetivo é coletar 
dados dos municípios e do 
Distrito Federal para ela-
borar um plano de ação 
que amplie a oferta de va-
gas em creches e pré-esco-
las em todo o país. Para o 
sucesso dessa importan-
te iniciativa, é essencial 
a colaboração de todos.

Para coletar informa-
ções, o questionário “Levan-
tamento Nacional – Retrato 
da Educação Infantil no 
Brasil: Acesso e disponibi-
lidade de Vagas” foi desen-

volvido e ficou disponível 
até o dia 7 de julho, no si-
te do Sistema Integrado de 
Monitoramento Execução 
e Controle do MEC (SI-
MEC). Para que se pos-
sa dimensionar a situação 
geral do país, está sen-
do solicitada a participa-
ção de todas as secretarias.

Municípios gaúchos 
em estado de calamidade 
pública devem computar as 
informações que estavam 
disponíveis até 27 de abril. 
Já as demais cidades brasi-
leiras, devem considerar os 
dados mais atualizados no 
momento do preenchimento.

O projeto surgiu de-
pois da conclusão do Censo 
Escolar de 2023. A pes-
quisa constatou que, para 
cumprir a meta 1 do Pla-
no Nacional de Educação 
(PNE), que prevê ao me-
nos 50% das crianças de 
0 a 3 anos matriculadas 
na creche, 900 mil matrí-
culas devem ser feitas até 
o fim de 2024. Além dis-
so, ainda há crianças de 4 
e 5 anos fora da pré-esco-
la, em discordância do PNE 
e da Emenda Constitucio-
nal 59, que determina obri-
gatória a matrícula escolar 
dessa faixa-etária. (TCE).

Presídio de Teófilo Otoni 
recebe o maior mutirão 
jurídico de sua história

Comsiv convida Instituto 
Galo para fortalecer combate 
à violência contra a mulher

A Coordenadoria da 
Mulher em Situação de Vio-
lência Doméstica e Fami-
liar (Comsiv) do Tribunal 
de Justiça de Minas Gerais 
(TJMG) reuniu-se, na ter-
ça-feira (25/6), com a pre-
sidente do Instituto Galo, 
Maria Alice Coelho, para 
convidar a entidade a fortale-
cer a Rede de Enfrentamen-
to à Violência Doméstica e 
Familiar no Estado. O Ins-
tituto Galo, braço social do 
Clube Atlético Mineiro e da 
Arena MRV, foi criado em 
dezembro de 2019 com o 
intuito de promover ativi-
dades e projetos de relevân-
cia pública e social nas áreas 
de assistência social, espor-
te, cultura, lazer, educação, 
saúde e meio ambiente.

Segundo a desembar-
gadora Evangelina Duarte, 
a solicitação para a parce-
ria se deve ao "destaque do 

O Governo de Minas 
realizou o maior mutirão ju-
rídico da história de Teófi-
lo Otoni. De 1º a 5 de junho, 
a Defensoria Pública de Mi-
nas Gerais e DAJ/DEPEN 
(Divisão de Assistência Ju-
rídica / Departamento Peni-
tenciário de Minas Gerais), 
realizaram atendimentos ju-
rídicos de toda população 
carcerária do Presídio Re-
gional de Teófilo Otoni.

Foram 630 internos as-
sistidos e o evento alcançou 
no segundo dia uma qualida-
de de atendimento e gestão 
operacional dos procedi-
mentos, com comprometi-
mento, responsabilidade e 
segurança. Os organizado-
res destacam a importância 
do atendimento, “principal-
mente às 75 presas mulhe-
res, que naturalmente são 
abandonadas por suas famí-

lias e nem advogados tem”.
Cerca de 50 policiais 

penais atuaram na rotina por 
dia, proporcionando segu-
rança e agilidade aos aten-
dimentos. Participaram 5 
membros da Defensoria Pú-
blica de Minas Gerais, e 5 
servidores da Diretoria de 
Atendimento e Articulação 
Jurídica do DEPEN/MG. 
(Informações/Fotos: Presídio 
Regional de Teófilo Otoni).

Instituto Galo, uma asso-
ciação que busca transfor-
mação social, envolvendo 
campanhas diversas, como 
as de combate à fome e ao 
frio, sempre com um olhar 
humanitário e solidário". O 
objetivo da Comsiv é veri-
ficar formas pelas quais a 
entidade possa divulgar te-

mas relacionados à violên-
cia doméstica e familiar, 
"contando com a visibili-
dade inerente nos esportes 
de massa, como é o fute-
bol". (Diretoria Executiva 
de Comunicação, Dircom/ 
Tribunal de Justiça de Mi-
nas Gerais, TJMG/ Crédito 
foto: Divulgação/TJMG).

DIÁRIO TRIBUNA
(33) 9 8880-2410 (ZAP)

Tema foi tratado pela desembargadora Evangelina Duarte 
e a presidente da entidade, Maria Alice Coelho

A desembargadora Evangelina Duarte e a presidente 
do Instituto Galo, Maria Alice Coelho
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Investimentos do Governo de Minas em pesquisas para 
mineração responsável do lítio crescem 14 vezes em três anos

Mineral estratégico na 
política mineira, e global, 
para uma transição energé-
tica sustentável e alinhada 
com o meio ambiente, o lí-
tio vem se tornando um gran-
de aliado do Estado também 
na condução de uma minera-
ção do futuro. Com o objeti-
vo de promover a atividade 
de forma responsável e em 
prol do desenvolvimento so-
cioeconômico da população, 
o Governo de Minas tem am-
pliado os investimentos em 
pesquisas relacionadas à ex-
tração do lítio, e o resultado 
disso é que, nos últimos três 
anos, os aportes com esta fi-
nalidade cresceram 14 vezes. 

Só em 2023, mais de 
R$ 6,6 milhões foram inves-
tidos pela Fundação de Am-
paro à Pesquisa do Estado 
de Minas Gerais (Fapemig), 
vinculada à Secretaria de Es-
tado de Desenvolvimento 
Econômico (Sede-MG), em 
pesquisas sobre o mineral. 
Projetos com esse foco, in-
clusive, são priorizados pa-
ra financiamento por meio 
de pontuação extra na con-
corrência com outros estu-
dos, estratégia presente em 
sete chamadas lançadas pela 
Fundação entre 2022 e 2023. 

Rejeitos podem aju-
dar em regeneração - Pes-
quisador da Universidade 
Federal de Viçosa (UFV), Ri-
cardo Campos coordena um 
dos estudos envolvendo o lí-
tio aprovado em chamada da 
Fapemig e que já começa a 
sinalizar resultados promis-

sores. Sua pesquisa - “Iden-
tificação e caracterização 
morfofuncional de espécies 
vegetais com potencial de fi-
torremediação e recuperação 
de áreas degradadas por mi-
neração de lítio” -, investiga, 
resumidamente, a possibili-
dade do cultivo de espécies 
destinadas à regeneração de 
áreas impactadas pela mine-
ração, utilizando um dos prin-
cipais rejeitos da extração de 
lítio: o silicato de alumínio. 

Os estudos de Ricar-
do Campos foram feitos nos 
municípios mineiros de Ara-
çuaí e Divisa Alegre e con-
tam com a colaboração da 
Companhia Brasileira de Lí-
tio (CBL) e de professores e 
estudantes do Programa de 
Pós-graduação em Ecologia 
da UFV, dos campi de Viço-
sa e Florestal. O pesquisador 
explica que dois laboratórios 
envolvidos no estudo (um co-
ordenado pelo professor João 
Paulo de Souza, em Florestal, 
e outro pelo professor Cleber-
son Ribeiro, em Viçosa) re-
ceberam amostras do silicato 
de alumínio da empresa para 
que fossem feitos testes com 
algumas espécies de vegetais. 

“Na dissertação de mes-
trado do estudante Victor 
Scutari, sob orientação do 
professor Cleberson Ribeiro, 
foi observado que algumas le-
guminosas forrageiras, como 
o tremoço branco e o feijão de 
porco, se desenvolveram ra-
zoavelmente bem no silicato 
de alumínio. Essas espécies 
de leguminosas têm poten-

cial para ajudar no processo 
de regeneração da vegetação 
e, por isso, são muitas vezes 
utilizadas em locais que so-
freram distúrbios como fo-
go, pastagens abandonadas 
e desflorestamento”, detalha 
o pesquisador. Essas plan-
tas são usadas, assim, para 
preparar o solo para a incor-
poração de novas espécies. 

A pesquisa liderada por 
Ricardo Campos foi apro-
vada na chamada Fapemig 
em cooperação com a Co-
ordenação de Aperfeiçoa-
mento de Pessoal de Nível 
Superior (Capes) que visou 
ao fortalecimento da cadeia 
produtiva do lítio por meio 
do Programa de Desenvol-
vimento da Pós-Graduação 
(PDPG) – Fontes de Ener-
gias Renováveis e a Cadeia 
Minero-Química do Lítio 
no Estado de Minas Gerais. 

“O Governo de Minas 
sabe da importância do es-
tímulo à ciência, tecnologia 
e inovação para o desenvol-
vimento econômico e, por 
isso mesmo, busca aprovei-
tar ao máximo o potencial 
dos recursos do estado, se-
jam eles naturais ou huma-
nos, sempre em harmonia 
com o meio ambiente”, afir-
ma o secretário de Estado de 
Desenvolvimento Econômi-
co, Fernando Passalio. “Na 
última semana, inclusive, o 
governador Romeu Zema 
anunciou o aporte de mais 
R$ 1 bilhão para fortalecer o 
ecossistema mineiro de ino-
vação até 2026”, completou. 

Apesar de o lítio ser con-
siderado um metal verde por 
ser produzido com a menor 
emissão de carbono ou rejei-
tos na natureza, Campos, que 
também é professor do De-
partamento de Biologia Ge-
ral na UFV, explica que, para 
a sua obtenção em formato 
comercial, ainda é necessário 
exercer atividades de minera-
ção e beneficiamento quími-
co. A boa notícia, porém, é 
que o silicato de alumínio não 
é um rejeito de alta toxicida-
de. “Ele não apresenta metais 
pesados e até demonstra ter 
bom nível de macronutrien-
tes”, explica o pesquisador. 

Companhia colabo-
ra por atividade sustentá-
vel - Para o diretor da CBL, 
Vinícius Alvarenga, o inves-
timento e a colaboração com 
pesquisas científicas são es-
senciais para o desenvolvi-
mento sustentável de Minas 
Gerais. A empresa de lítio é 
conhecida pelos trabalhos que 
realiza junto à comunidade e 
ao meio ambiente onde atua. 

“Temos convênios tec-
nológicos em andamento 
com várias instituições de 
ensino que podem trazer be-

nefícios a nossa empresa 
em termos de otimização de 
processos e sustentabilida-
de, além de fortalecer as ins-
tituições de ensino, irradiar 
conhecimento e preparar fu-
turos talentos para nossos 
quadros”, destaca. “Aporta-
mos recursos para trabalhos 
acadêmicos e bolsas para os 
estudantes. Os convênios en-
volvem principalmente temas 
de aplicação de resíduos ou 
rejeitos na construção civil 
e agricultura, gestão hídrica 
e caracterização ambiental”, 
explica o diretor, reforçan-
do um dos compromissos 
da empresa de apoiar pes-
quisas na área da mineração. 

O Vale do Lítio - Em 
maio, o Estado comemo-
rou um ano da implementa-
ção do projeto do Governo 
de Minas Vale do Lítio. O 
complexo industrial e tec-
nológico localizado no Vale 
do Jequitinhonha, dedicado 
à extração, processamen-
to e pesquisa desse mineral, 
tem entre seus propósitos o 
desenvolvimento de cida-
des do Norte e Nordeste de 
Minas a partir do potencial 
da cadeia produtiva do lítio. 

“A Fapemig e os pesqui-
sadores mineiros estão muito 
preocupados e comprometi-
dos com a geração de valor 
na cadeia do lítio. Nos últi-
mos anos, tivemos diversos 
projetos que receberam recur-
sos substanciais da Fundação 
em diferentes chamadas jun-
to às academias e às empre-
sas”, destaca o presidente da 
Fapemig, Carlos Arruda. A 
contribuição da Fapemig den-
tro do projeto estadual ocorre 
por meio do financiamento de 
projetos de pesquisa que bus-
cam, entre outros, maior sus-
tentabilidade na extração e no 
processamento do mineral. 

O Vale do Lítio foi con-
cebido pelo Governo de Mi-
nas para aproveitar o recurso 
natural, criando um polo de 
desenvolvimento econômi-
co que hoje gera empregos 
e atrai cada vez mais investi-
mentos privados, fomentan-
do a inovação tecnológica 
no Estado. Desde sua inau-
guração, o projeto já atraiu R$ 
5,5 bilhões em investimen-
tos privados e gerou 10 mil 
empregos diretos e indiretos, 
fortalecendo a economia lo-
cal e nacional. (FAPEMIG). 

Presidente do TRF6 visita Unidade Avançada 
de Atendimento em Padre Paraíso

A presidente do Tri-
bunal Regional Federal da 
6ª Região (TRF6), desem-
bargadora federal Mônica 
Sifuentes, e sua comitiva, vi-
sitaram a Unidade Avança-
da de Atendimento (UAA) 
de Padre Paraíso, vincula-
da à Subseção Judiciária de 

Teófilo Otoni. As Unidades 
Avançadas de Atendimen-
to (UAAs) foram criadas 
pela Resolução 184/2013 
do Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ) para descen-
tralizar e facilitar o acesso 
à Justiça para populações 
residentes em locais dis-

tantes das sedes judiciais.
Em 20 de maio de 2024, 

por meio da Resolução PRE-
SI nº 2/2024, a presidente 
do Tribunal regulamentou 
a instalação e a criação das 
UAAs na Justiça Federal 
da 6ª Região. A Unidade 
Avançada de Atendimento 

(UAA) em Padre Paraíso, 
Minas Gerais, foi inaugu-
rada em 12 de janeiro de 
2024. Esta unidade faz par-
te do primeiro fórum di-
gital do estado, sendo um 
modelo de UAA no estado.

Acompanhada por au-
toridades locais, a presi-

dente visitou as instalações 
do fórum digital, que fun-
ciona em uma estrutura de 
aproximadamente 220 me-
tros quadrados, incluindo 
salas para audiências, ater-
mação e espaços destina-
dos aos advogados, todos 
equipados com tecnolo-

gia avançada para permi-
tir conexões remotas com a 
sede da comarca. A 6ª Re-
gião conta hoje com diver-
sas Unidades Avançadas de 
Atendimento que, através de 
“pontes” de tecnologia, con-
seguem acolher a população. 
(Informações/Foto: TRF6).

Só em 2023, Estado destinou, via Fapemig, mais de R$ 6,6 milhões para estudos relacionados à extração do mineral

Presidente do TRF6, desembargadora federal Mônica Sifuentes ao lado do prefeito de Padre Paraíso, Diego Ferdinando; 
do presidente da Câmara dos Vereadores de Padre Paraíso, Raimundo Luiz; do juiz federal diretor do foro da SJMG, 

Antônio Francisco do Nascimento; do diretor-geral do TRF6 Edmundo Veras e demais autoridades presentes
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Servidores estaduais receberam 

salários com reajuste de 
4,62% na sexta-feira (5/7)

73,3% dos empresários 
do comércio de Belo 

Horizonte perceberam 
uma piora na economia  Os servidores públi-

cos estaduais receberam na 
sexta-feira (5/7), quinto dia 
útil de julho, os salários já 
com o reajuste de 4,62%, 
resultado da recomposição 
salarial sancionada pelo 
governador Romeu Zema 
no dia 27/6. O pagamen-
to contempla os cerca de 
625 mil servidores de Mi-
nas Gerais, entre ativos, 
inativos e pensionistas.

A Lei 24.838/2024 foi 
publicada no Diário Ofi -
cial de Minas Gerais no 
dia 28/6. A porcentagem 
de reajuste corresponde à 
recomposição salarial do 
funcionalismo público de 
acordo com o índice de in-
fl ação verifi cado pelo Índi-
ce Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IP-
CA) no último ano. A me-

O Índice de Confi ança 
do Empresário do Comér-
cio (ICEC) de Belo Hori-
zonte fi cou positivo, acima 
dos 100 pontos, no mês de 
junho. O índice de confi an-
ça geral é maior entre os em-
presários com mais de 50 
funcionários, 103,4 pontos, 
sendo de 101,3 entre os em-
presários com menos de 50 
empregados. Entre os seto-
res, semiduráveis sustenta 
maior confi ança, com 110,4 
pontos, seguido por não du-
ráveis, 102,2 pontos. Para o 
setor de duráveis o nível de 
confiança foi de insatisfa-
ção ao marcar 92,0 pontos.

No desdobramento do 
índice geral, o Índice de Con-
dições Atuais do Empresá-
rio do Comércio (ICAEC) 
mostra insatisfação, atin-
gindo 74,2 pontos. No mês 
de junho, houve uma redu-
ção de 0,7 ponto percentual 
em relação ao nível de con-
fi ança registrado principal-
mente pelo setor de duráveis.

Essa percepção pode es-
tar atrelada ao fato de 73,3% 
dos empresários do comér-
cio de Belo Horizonte ava-
liarem que a condição da 
economia atual piorou. Em-
presários do segmento de 
duráveis mostram-se mais 
pessimistas, ainda assim são 
os que acham que as condi-
ções da economia melhora-
ram muito: 4,7%, seguidos 
por 4,6% de não duráveis e 
de 2,9% de semiduráveis.

Apesar da melhora em 
alguns indicadores macroe-
conômicos, tais como o nível 
de desemprego e a infl ação 
mais controlada do que em 
períodos anteriores, a percep-
ção dos empresários frente 
ao momento atual da eco-
nomia vem se deteriorando 
nos últimos meses. Segun-
do Gabriela Martins, econo-
mista da Fecomércio MG, 

dida incrementa cerca de R$ 
2,5 bilhões anuais ao paga-
mento da folha do Execu-
tivo, que chegará ao valor 
mensal de R$ 4,49 bilhões.

Conforme estabeleci-
do, a recomposição também 
será paga retroativamente 
a 1/1/2024. Esses valores 
serão depositados nos me-
ses de agosto a dezembro, 
seguindo o seguinte cro-
nograma: retroativo de ja-
neiro a agosto, de fevereiro 
a setembro, de março a ou-
tubro, de abril a novembro 
e de maio a dezembro. Os 

valores aplicados no pa-
gamento do retroativo se-
rão de R$ 975,39 milhões.

O PL encaminhado ini-
cialmente previa o reajuste 
de 3,62%. Como resultado 
dos esforços do Executivo, 
mesmo diante da situação 
fi scal delicada enfrentada 
pelo Estado, em 4/6 foi en-
viada emenda à Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), estabelecendo 
para todo o funcionalismo 
público mineiro o aumen-
to de 4,62%. (Crédito: Gil 
Leonardi / Imprensa MG).

“os empresários do comér-
cio varejista são muito im-
pactados pelo alto nível de 
endividamento dos consu-
midores, visto a redução do 
consumo. Acrescido a isso, 
o saldo de crédito para pes-
soas jurídicas vem reduzin-
do nos últimos doze meses, 
e a inadimplência das empre-
sas permanece estável, o que 
mostra uma difi culdade fi -
nanceira e/ou organizacional 
das empresas em cumprir su-
as obrigações com dívidas”. 
As condições atuais do co-
mércio tiveram piora do nível 
de confi ança com redução de 
0,4 ponto percentual em rela-
ção a maio, com o segmento 
de bens duráveis tendo essa 
percepção mais acentuada 
frente aos demais segmentos.

Expectativas - A expec-
tativa dos empresários para 
seus negócios teve aumento 
do nível de confi ança de 0,4 
ponto percentual com 80,1% 
deles acreditando que as ven-
das vão melhorar. Em con-
trapartida, o ICEC de junho 
mostra queda no otimismo 
quanto ao futuro da situa-
ção econômica do país. En-
tre maio e junho, o nível de 
confi ança nesse indicador te-
ve piora de 3,8 pontos per-
centuais, totalizando 59,9%. 
Da mesma forma, a expec-
tativa de desempenho pa-
ra o setor caiu de 74,2% em 
maio para 72,7% em junho. 

“Os empresários estão muito 
incertos com o futuro da ta-
xa básica de juros da econo-
mia brasileira. Além disso, 
as expectativas de aumento 
da infl ação e o cenário fi scal 
do país justifi cam a queda da 
expectativa de desempenho 
do setor”, explica Martins.

Investimentos - O Índi-
ce de Investimento do Em-
presário do Comércio (Iliec) 
mostra que os empreendedo-
res de Belo Horizonte con-
sideram a possibilidade de 
injetar recursos nos negó-
cios. Assim como em maio, 
o Iliec de junho foi positi-
vo com 102,0 pontos refl e-
tindo a intenção de investir 
em estoques, quadro de fun-
cionários e em projetos da 
empresa. A intenção de con-
tratar passou dos 117 pon-
tos, tanto para empresas de 
até 50 empregados quan-
to para aquelas com quadro 
maior que 50 funcionários. 
Ao todo, 66% dos entrevista-
dos dizem que vão contratar.

O nível de investimento 
da empresa atinge o nível de 
confi ança, com 100,9 pon-
tos, entre as empresas com 
mais de 50 empregados. Já 
a situação dos estoques pas-
sa dos 100 pontos somente 
para o segmento de produ-
tos semiduráveis. Para 63,1% 
das empresas os estoques 
estão em níveis adequados. 
(Elionice Aparecida Silva).

Recomposição salarial contempla os cerca de 625 mil servidores da 
administração direta, indireta, autárquica e fundacional do Estado

Apesar deste cenário, 66,0% destes empresários esperam contratar 
novos empregados e 80,1% esperam vendas melhores

PM prende dois homens e 
apreende drogas durante 

operação em Itaobim
A Polícia Militar de-

flagrou uma operação em 
Itaobim, no Vale do Jequi-
tinhonha, na quinta-feira 
(4/7), para cumprimento de 
mandado de busca e apreen-
são. Os militares entraram 
em um imóvel na Rua Mi-
nas Gerais, onde localizaram 
e prenderam dois homens, 
M.C.S. e A.S.R., e apreen-
deram drogas e diversos 
outros materiais. Segundo 
a PM, “um deles é gerente 
do tráfi co de drogas da or-
ganização criminosa do São 
Cristóvão, possui diversos 
registros policiais pela práti-
ca de homicídio, posse ilegal 
de arma de fogo e ameaça”.

Os autores foram enca-
minhados ao hospital para 
atendimento cautelar e em 
seguida conduzidos à de-
legacia de Polícia Civil no 
plantão digital em Pedra 
Azul, para adoção das me-
didas pertinentes à polícia 
judiciária. Foram apreendi-

dos: 17 pinos com cocaína, 
1 tablete de maconha, 1 mini 
balança de precisão, 2 apa-
relhos de telefones celulares, 
diversos plásticos para em-
balar drogas, e R$ 247 em 
dinheiro. (Informações/Fo-
to: assessoria de comunica-
ção do 70º BPM/ Araçuaí).
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Entrevista

DIÁRIO TRIBUNA – 
Como foi que chegou a vo-
cê essa possibilidade de ser 
pré-candidato a vice-prefei-
to na chapa com o Coman-
dante Marinho?

VANILSON SOUZA – 
Na verdade, há alguns dias eu 
fui sondado por pessoas liga-
das ao grupo do Fábio Mari-
nho dos Santos. E, ventilando 
essa possibilidade, porque eles 
teriam feito um levantamento, 
e viram que havia uma con-
dição muito grande da gen-
te conseguir somar, contribuir 
com a chapa do Comandan-
te Marinho, para essa dispu-
ta da eleição majoritária aqui 
em Teófilo Otoni, foi feito es-
se convite, eu passei a anali-
sar para que pudesse tomar 
decisão diante das bênçãos 
de Deus. Entreguei primei-
ro nas mãos de Deus como 
eu sempre faço na minha vi-
da. E junto com minha famí-
lia, minha esposa, minha filha, 
meus pais, para que pudésse-
mos tomar a melhor decisão 
daquilo que fosse importante, 
para de alguma forma tentar 
contribuir com a nossa cidade.

DT – Você realmente 
confirma que aceitou compor 
chapa com o Comandante 
Marinho como pré-candi-
dato a vice?

VS – Sim. Depois de 
muita conversa, de entendi-
mento, de reflexão, aceitei o 
convite para fazer parte dessa 
chapa majoritária como pré-
-candidato a vice-prefeito de 
Teófilo Otoni, na composição 
com Marinho, para tentarmos 
ajudar essa cidade a crescer, 
prosperar, desenvolver, e prin-
cipalmente, contribuir para 
uma melhor qualidade de vi-
da da população, em especial, 
da que mais depende do po-
der público, dos serviços pú-
blicos de qualidade aqui na 
cidade. Por essa razão aceitei 
sim o convite e me coloquei à 
disposição para participar des-
se processo eleitoral como pré-

-candidato a vice na chapa do 
Comandante Fábio Marinho.

DT – Após cogitar seu 
nome como possível pré-can-
didato, o que mais se ouve 
na cidade é que você teria 
dito que jamais se candida-
taria a algum cargo eletivo. 
Você realmente disse? Por 
que aceitou?

VS – Isso de fato procede. 
Eu disse e não foi uma vez ape-
nas não. Eu disse inúmeras ve-
zes que jamais seria candidato, 
que jamais iria disputar algum 
cargo eletivo aqui dentro de Te-
ófilo Otoni, que jamais teria es-
sa pretensão. Inclusive, cheguei 
em algumas ocasiões até dizer 
que – se eu fosse candidato que 
não votassem em mim. Mas, 
o que mudou? O que mudou, 
amigos do Diário Tribuna, é 
que os últimos anos têm se tor-
nado muito difíceis, no que se 
refere à liberdade de expressão, 
e a oportunidade de dar voz às 
pessoas naquilo que elas têm di-
reito, de fazer as suas cobranças, 
suas críticas, suas denúncias, de 
levar seus anseios. E pouquíssi-
mos veículos de comunicação 
abriram espaço para a popula-
ção levar a mensagem, para que 
as pessoas possam reivindicar 
os seus direitos, as suas neces-
sidades do dia a dia. O político 
precisa entender que ele é elei-
to para ser um empregado do 
povo, e não o contrário. É pa-
ra servir ao povo, e não para se 
servir do poder. E o que me fez 
mudar então de opinião e resol-
ver aceitar esse convite, é por-
que, infelizmente, o sistema que 
temos visto aí acontecendo nes-
ses últimos anos, inclusive aqui 
em Teófilo Otoni, é uma tenta-
tiva de calar os programas que 
dão voz à população, nas suas 
críticas, nos seus direitos, nas 
suas reivindicações. Vocês sa-
bem que eu comandei um pro-
grama de jornalismo por 12 
anos, líder de audiência na ci-
dade, pela manhã, e infeliz-
mente o sistema tanto fez, que 
conseguiu me tirar esse espa-

ço, que era um dos poucos que 
tinham na cidade, para que as 
pessoas pudessem ser ouvidas.

Eu então passei a repen-
sar. Se está acontecendo isso 
aí dessa forma, eu quero con-
tinuar o meu trabalho, quero 
continuar dando voz às pesso-
as, e a única forma de garantir 
que isso continue, é entrando 
numa decisão de participar de 
um processo político partidá-
rio. Porque a gente chegando 
ao sucesso, é uma garantia. 
Meu trabalho é comunica-
ção, é informação, é dar voz 
às pessoas. E, pode ter certe-
za, que independentemente 
do que acontecer, vou conti-
nuar cumprindo a minha mis-
são de jornalista, de radialista, 
do que sempre fiz. Aquilo que 
for bom para a cidade, que for 
do interesse e melhorar a vi-
da da população, vai continu-
ar tendo o meu apoio. Agora, 
o que for ruim, pode ter cer-
teza, independentemente de 
quem lá estiver, a população 
vai ter o mesmo espaço para 
continuar reivindicando. É is-
so que eu quero, garantir que 
as pessoas possam continu-
ar tendo voz, e também ten-
tar de alguma forma, com o 
conhecimento que a gente 
tem, por tudo que vivencia-
mos no dia a dia, do sofrimen-
to das pessoas, principalmente 
na área da saúde, na assistên-
cia social, da educação, con-
tribuir de alguma forma para 
podermos melhorar esse sis-
tema aqui em Teófilo Otoni.

Porque é inaceitável uma 
pessoa mendigar uma va-
ga em um hospital, depois de 
ter contribuído por anos. Os 
políticos têm aquela história 
de deixar tudo para tentar fa-
zer às pressas no último ano, 
em véspera de eleição. E não 
é justo que uma pessoa pas-
se quatro anos esperando por 
uma cirurgia eletiva, para só 
ter direito aquele tratamen-
to quando se aproxima época 
de eleição, para que um políti-
co possa ter algum benefício 
com aquilo. Isso que nós pre-
tendemos mudar, e é por isso 
que eu resolvi aceitar esse con-
vite para poder participar des-
se processo político eleitoral.

DT – Caso eleito for, 
quais são suas perspectivas 
de trabalho para a cidade? 

Como vice acredita que te-
rá voz ativa para tomada de 
decisões?

VS – Sim. Normalmente 
as pessoas dizem que o vice 
é apenas uma peça decorati-
va. No meu caso, pelas con-
versas que eu tenho tido com 
Marinho e com todos os ou-
tros grupos políticos que es-
tão conosco nesta caminhada, 
eu espero que seja diferente, e 
acredito que será. Até porque, 
eu acredito na palavra, na se-
riedade da pessoa com quem 
estou agora junto nesta dispu-
ta. E nós temos muito a con-
tribuir. Eu vivo o dia a dia, há 
quase 40 anos de profissão, os 
problemas de Teófilo Otoni 
em todas as áreas, e a que mais 
me aflige, me deixa angustia-
do, é a área da saúde. Porque 
não é possível, não é aceitável 
que uma pessoa fique mendi-
gando um atendimento médi-
co, um exame, uma cirurgia, 
uma ressonância magnética.

Muitas vezes esperando 
meses, até anos, para ter esse 
atendimento. Acho que tere-
mos sim condição de contri-
buir de alguma forma para 
poder melhorar e tirar essa ci-
dade do patamar em que se 
encontra, e levá-la realmente 
a uma posição de cidade pólo. 
Da mais importante cidade da 
região do Vale do Mucuri, por-
que aos poucos nós estamos 
perdendo isso. Está na hora de 
alguém tentar fazer alguma 
coisa, contribuir de alguma for-
ma para que isso possa mudar, 
e eu estou acreditando muito. 
Tenho muita fé em Deus, e se 
tudo der certo, que a gente te-
nha condição de fazer isso, 
transformar essa realidade. Vai 
ser fácil? Não. Nenhuma ba-
talha na vida é fácil, nenhuma 
conquista é fácil, e tenho cons-
ciência disso, mas nós também 
temos disposição, conhecemos 
as necessidades, conhecemos o 
que mais aflige a população.

DT – Além de palavras 
de apoio, você está sendo cri-
ticado por algumas pessoas, 
dizendo que você já fez palan-
que para Maria José, Getúlio 
Neiva e outros políticos. Es-
tão confundindo o profissio-
nal com o pessoal. Vanilson 
Souza, você está preparado 
para responder a essas crí-
ticas? Agora deixou de ser o 

homem que fazia as críticas e 
passou a ser vidraça.

VS – De fato, as pessoas 
têm razão. Eu passei por vá-
rios palanques políticos aqui 
em Teófilo Otoni, e é mais 
um know-how que eu tenho, 
uma condição de poder ava-
liar e conhecer aquilo que a 
cidade precisa, que as pessoas 
anseiam. De fato, fiz parte da 
campanha da ex-prefeita Ma-
ria José, já fiz campanha para 
o ex-prefeito Getúlio Neiva, 
para o ex-prefeito Edson So-
ares, para o ex-prefeito Samir 
Sagih El Aouar, tudo isso na 
condição de profissional da 
comunicação. Agora é a pri-
meira vez que estou entrando 
para a disputa de um cargo ele-
tivo. Exatamente por ter pas-
sado por todas essas situações 
que eu adquiri experiência pa-
ra saber o que é importante, o 
que realmente precisa ser fei-
to, a forma que precisa ser 
trabalhada, para que possa-
mos mudar as coisas, cons-
truir uma cidade melhor.

E o fato de eu ter passa-
do por todos esses políticos 
que você citou, por todos es-
ses palanques, é mais uma de-
monstração de que para mim, 
o que importa não é a colora-
ção político-partidária, não é a 
ideologia, é fazer o bem para 
as pessoas, para que a cidade 
possa crescer. A gente tem que 
basear as ações que vamos fa-
zer, naquilo que é importante 
para a população. E o fato de 
já ter transitado em todos esses 
grupos políticos, é exatamente 
o que me dá condição de falar 
que, graças a Deus, passei por 
todos eles, trabalhei de cabeça 
erguida, enquanto profissional 
da comunicação. Jamais sujei 
meu nome a nenhum deles, de 
qualquer agremiação partidá-
ria que fosse, tanto que posso 
fazer críticas, e fiz críticas a to-
dos eles também enquanto co-
municador, porque nunca fiz e 
nunca pedi nada de irregular, e 
jamais o faria. E agora, tendo 
essa experiência toda desses 
anos, e tomando essa decisão 
que tomei, que não é fácil, é 
que eu espero juntar todo co-
nhecimento que adquiri para 
poder contribuir com a cidade.

DT – Como será o pré-
-candidato a vice-prefeito. Vai 
atuar como anteriormente?

VS – O pré-candidato Va-
nilson radialista, sou a mesma 
pessoa, terei a mesma postura, 
a mesma transparência. Sem-
pre pautei minha vida por isso. 
Claro, como todo ser humano 
já cometi meus erros, já tive 
minhas falhas, e tenho tam-
bém os meus méritos, gra-
ças a Deus, porque ninguém 
chega a uma condição des-
sa, de ser convidado para ser 
pré-candidato a vice de uma 
cidade onde nasceu, se não 
tiver os seus méritos, se não 
tiver um apoio popular. Eu fi-
co muito honrado, lisonjeado 
pelo convite que aceitei, para 
tentar retribuir a Teófilo Oto-
ni tudo que ela já fez por mim 
ao longo de toda minha vida.

Foi aqui que eu nasci e 
cresci, é aqui que eu trabalho. 
É aqui que eu tenho esposa, te-
nho filha, e espero um dia po-
der construir uma vida melhor 
para a população de Teófilo 
Otoni e da nossa região. Va-
mos caminhar firme. Sei que 
muitos obstáculos virão, a ba-
talha não é fácil. Infelizmen-
te na política do nosso País as 
pessoas muitas vezes deixam 
de discutir propostas, de dis-
cutir aquilo que é importante 
para a sociedade, para partir 
para ataque pessoal, para crí-
ticas. Sinceramente, não vou 
ficar preocupado com isso, 
porque ninguém joga pedra 
em árvore que não dá fruto. 
As críticas que vierem se fo-
rem construtivas, que forem 
para somar e que acrescente 
alguma coisa na minha vida, 
serão ouvidas, com certeza.

Mas, aquelas que têm o in-
tuito apenas de destruir a ima-
gem, de prejudicar, isso aí entra 
num ouvido e sai no outro, por-
que eu tenho um Deus que eu 
acredito, que me conduz e sem-
pre me conduziu, me levou a 
tudo que eu conquistei até ho-
je, nunca me desamparou. Esse 
Deus que é forte, que é podero-
so, vai nos guiar, nos mostrar o 
caminho não só nesta jornada, 
na disputa da pré-campanha, 
da campanha, mas também lá 
na frente, se Ele nos der essa 
honra de podermos represen-
tar o povo de Teófilo Otoni e 
fazer o melhor. Não só para a 
cidade, mas para o engrandeci-
mento do Reino de Deus tam-
bém aqui na terra. Um abraço 
a todos do Diário Tribuna.

	 O	repórter,	locutor	esportivo	Vanilson	Maciel	de	Souza,	confirmou	no	sábado	(29/6)	
ao	Diário	Tribuna,	a	sua	pré-candidatura	a	vice-prefeito	de	Teófilo	Otoni,	compondo	chapa	
com o Comandante Marinho. Em entrevista à nossa reportagem, Vanilson Souza fala das 
suas	pretensões	políticas,	porque	aceitou	esse	desafio,	e	explica	a	sua	fala	há	algum	tempo,	
de que não queria e não aceitaria algum dia concorrer a nenhum cargo eletivo. Agora ele 
aceitou	e	já	confirmou	a	sua	decisão.	Seu	nome	foi	lançado	em	evento	realizado	na	noite	
de sexta-feira, mas a primeira entrevista ele aceitou conceder ao Diário Tribuna.

Vanilson Maciel de Souza
Pré-candidato a vice-prefeito de Teófilo Otoni 

na chapa com o Comandante Marinho
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Segurança Pública
Polícia Militar forma 
320 alunos do Proerd 

em Teófilo Otoni

Polícia Militar forma 
mais de 150 alunos no 

Proerd, em Joaíma

A Polícia Militar de Mi-
nas Gerais, por meio do 19º 
Batalhão de Teófilo Otoni, 
realizou na manhã de quar-
ta-feira, 3 de julho de 2024, 
no Centro de Convenções 
Expominas, a cerimônia de 
formatura do Proerd para 
alunos do 5º e 7º anos de es-
colas estaduais e municipais, 
sendo, Escola Municipal 
Doralice Arruda (5 turmas 
do 5º ano), Estadual Dr. Fe-
lipe Moreira Caldas (4 tur-
mas do 5º ano), Estadual de 
Barra do Cedro (1 turma do 
5º ano e 1 turma do 7º ano) 
e Colégio Tiradentes da Polí-

cia Militar (1 turma do 5º ano 
e 2 turmas do 7º ano).

Durante o primeiro se-
mestre deste ano, os alunos 
participaram de 10 aulas 
Proerd, quando foram abor-
dados diversos assuntos, 
como: responsabilidade, 
modelo de tomada de deci-
são, efeitos do cigarro e da 
bebida alcoólica, riscos e 
consequências, pressão dos 
colegas, sinais de tensão, co-
municação eficaz, bullying, 
ajuda aos outros e rede de 
ajuda. Na cerimônia foram 
certificados 320 alunos, que 
participaram da premiação 

das redações destaque, além 
de apresentações que abri-
lhantaram a programação.

Os formandos presta-
ram o compromisso de se-
rem responsáveis, tomarem 
decisões seguras e terem 
uma vida saudável. A soleni-
dade contou com a presença 
do mascote “Daren”, que fe-
chou o evento com chave de 
ouro, fazendo os alunos can-
tarem e dançarem ao som 
da Canção do Proerd. Pro-
erd: Ensinando a escolher 
uma vida segura e saudável. 
(Assessoria de comunicação 
do 19º BPM/ Teófilo Otoni)

O Programa Educacio-
nal de Resistência às Dro-
gas e à Violência (Proerd) 
formou mais de 150 alunos, 
no município de Joaíma, 
no Vale do Jequitinhonha. 
A solenidade de formatu-
ra ocorreu na Escola Muni-
cipal Antônio Jerônimo, na 
manhã de quarta-feira, 3 de 

julho. O Programa foi mi-
nistrado pela soldado Débo-
ra Bastos, do 44º Batalhão 
de Polícia Militar, sediado 
em Almenara, ao longo des-
te primeiro semestre.

A finalidade do Proerd é 
prevenir o consumo de dro-
gas e evitar atos de violên-
cia. Consiste num esforço 

cooperativo da Polícia Mili-
tar, Escola e Família, visando 
preparar crianças e adoles-
centes para fazerem escolhas 
seguras e responsáveis na au-
tocondução de suas vidas, a 
partir de um modelo de toma-
da de decisão. (Informações/ 
Fotos: Assessoria de comuni-
cação/ 44º BPM/ Almenara).
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Operação da PM apreende armas 
de fogo e motocicleta em Itinga

Homem é preso após agredir mulher 
e ameaçar atear fogo na casa

Na tarde de sexta-feira 
(5/7), a Polícia Militar reali-
zou uma operação de com-
bate à criminalidade violenta 
na cidade de Itinga, no Vale 
do Jequitinhonha, segundo 
a PM, local de atuação e es-
conderijo de infratores, e na 
ocasião as equipes fi zeram 
diligências em várias estradas 
vicinais e comunidades rurais.

Em uma fazenda localiza-
da na Comunidade Itinguinha, 
integrantes de organização 
criminosa teriam escondi-
do armas e uma motocicleta 

produto de crime, os milita-
res fi zeram buscas e locali-
zaram no mato, próximo a 
uma casa, escorada em uma 
árvore, uma motocicleta Bros 
vermelha sem placa e com 
numeração do chassi e mo-
tor raspados. Próximo ao 
veículo, encontraram três ar-
mas de fogo, sendo uma car-
tucheira Beretta calibre 20, 
uma carabina adaptada para 
utilização de munição cali-
bre 22 e uma garrucha cali-
bre 22, cobertas com lona e 
forradas com mato e folhas.

Itaobim - A Polícia Mi-
litar foi acionada na noite de 
domingo (30/6), para aten-
dimento de ocorrência de 
agressão, crime Maria da Pe-
nha, na cidade de Itaobim, 
os militares foram ao local, 
na Avenida Minas Gerais, e 
a vítima, de 29 anos, disse 
que seu companheiro, de 27, 
chegou à residência do casal 
e os dois começaram a dis-
cutir. Que o casal tinha inge-

rido bebida alcoólica.
O homem agrediu a es-

posa com um soco na face, 
depois derramou gasolina 
dentro da sala, e ameaçou 
atear fogo na residência com 
a esposa e os fi lhos dentro, 
mas foi contido por familia-
res e vizinhos. O homem foi 
preso e conduzido à delega-
cia da Polícia Civil no plan-
tão de Pedra Azul, para as 
medidas de polícia judiciária.

Segurança Pública
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Publicação Legal
EDITAL DE INTIMAÇÃO:

Edital de Intimação de Confrontante 
Retifi cação de Área de Imóvel Urbano

Notifi cação nos Termos do Art. 903, 
Prov.93/2020, CCJ TJ/MG.

Protocolo 28031, do Cartório de Registro de Imó-
veis da Comarca de Araçuai, Minas Gerais, situado à Rua 
Benjamin Constant, nº 391, Bairro Esplanada, na cida-
de de Araçuai-MG. Requerente: TATOOINE INVESTI-
MENTOS S.A. Confrontante a ser Intimado: CLARÍCIA 
CAMPOS VIEIRA, brasileira, casada com MANOELINO 
ALVES VIEIRA Identifi cação do imóvel objeto do pedi-
do: Fazenda Piauí, situado no município de Itinga-MG, 
que após o processo de Retifi cação de Área (Georrefe-
renciamento) junto com a (Escritura Pública Declaratória 
de Estremação), que após o processo de retifi cação pre-
tendido passará a área de 43,97,78 has e não os 35,08 has 
constantes da Matrícula: 8695. Lv.2RG, desta Serventia. 
Pelo presente Edital de Intimação, fi cam intimados tercei-
ros eventualmente interessados e titulares de direitos re-
ais e de outros direitos informados no registro do imóvel 
objeto do pedido e dos imóveis confrontantes, em espe-
cial o confrontante, Sra. CLARÍCIA CAMPOS VIEIRA, 
brasileira, casada com MANOELINO ALVES VIEIRA, 
para se manifestarem em relação ao pedido de retifi cação 
acima referido, apresentando impugnação escrita (com 
expressa menção ao protocolo a que se refere) perante o 
Ofi cial de Registro de Imóveis da Comarca de Araçuai-
-MG, no endereço à Rua Benjamin Constant nº 391, Bair-
ro Esplanada, na cidade de Araçuai-MG, com as razões da 
sua discordância, em 15 (quinze) dias corridos, a contar 
da publicação deste, ciente de que, caso não contestado, 
presumir-se ão aceitos como verdadeiros os fatos alega-
dos pelo requerente. Araçuai-MG, 21 de Junho de 2024. 
Ivan Ferreira de Souza-Ofi cial Substituto.

Os materiais foram apre-
endidos e encaminhados à 
delegacia de Polícia Civil, 
e a motocicleta para o pá-
tio conveniado ao Detran. 

Os responsáveis pelos ma-
teriais ilícitos não estavam 
no local. (Informações/Fo-
to: assessoria de comunica-
ção do 70º BPM/ Araçuaí).
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RODRIGO PACHECO
assegura

R$ 3 MILHÕES
Para o

Hospital Santa Rosália
e para a melhoria da

saúde pública

de Teófilo Otoni  


